
 
Konvent der wissenschaftlichen 
Mitarbeiter:innen der Universität Passau 

Niederschrift 
der 16. Sitzung vom Dienstag, 18. Juli 2023 

Vertraulich! Auf Art. 26 Abs. 2 S. 2 bis 4 BayHIG wird hingewiesen. 

Anwesende Personen: 

Abwesende Personen: 

Sprecher: Florian Brüderlin (JURF)

Zweiter Stellvertreter: Dr. Florian Wobser (GEKU) 

Senatorin Dr. Katharina Werner (WIWIF) 

Weitere Mitglieder: Constanze Lehner (WIWIF)  
Michael Sengl (SOBI)  
Philipp Heidepeter (GEKU) 
Patrick Urlbauer (SOBI)

Ständige Gäste: -

Sonstige Gäste: -

Schriftführung: Jeanne Hannah Sasse

Beginn der Sitzung: 08:14 Uhr Ende der Sitzung: 15:45 Uhr

Weitere Mitglieder: Hannes Wolff (JURF)  
Stephan Lukasczyk (FIM)

Erste Stellvertreterin: Eileen Dauti (WIWIF) (Stimmrechtsübertra-
gung auf Constanze Lehner (WIWIF)) 
Simon Fink (FIM)

Ständige Gäste: Dr. Desiderius Meier
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1. Begrüßung 

Florian Brüderlin begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße La-

dung aller Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

2. TOP 1: Genehmigung des Protokolls der 15. Sitzung

Florian Brüderlin informiert den Konvent, dass das Protokoll der 15. Sitzung in der 
nächsten Sitzung zur Abstimmung gegeben wird. 

3. Abstimmung über die Öffentlichkeit 

In Geheimer Wahl stimmen die Mitglieder einstimmig für die Öffentlichkeit der 

Sitzung. 

4. TOP 2: „Große Ziele“ für die Legislaturperiode 

Phillip Heidepeter informiert den Konvent, dass die Geistes- und Kulturwissen-

schaftlicheFakultät im Fakultätsrat beschlossen hat, den Vorschlag über die Sitzgestal-

tung zu unterstützen. Er erkundigt sich, wie die anderen Fakultätsräte den Vorschlag 

sehen, und fügt hinzu, dass noch weitere Unterschriften Lehrender gesammelt und das 

Dokument in naher Zukunft an die Verwaltung weitergegeben werden soll. 

Constanze Lehner und Florian Brüderlin teilen den übrigen Vertreter:innen des 

Mittelbaus mit, dass aus den Fakultätsräten ihrer Fakultäten noch keine Rückmeldung 

kam. 

Dr. Florian Wobser bittet Florian Brüderlin, das Dokument auch an den Präsiden-

ten weiter zu leiten. Er befürchtet, dass die Umgestaltung der Sitzordnung nicht 

durchweg positiv aufgefasst wird und hofft auf die Unterstützung des Präsidenten.  

Dr. Katharina Werner fügt hinzu, dass vor allem in der PHILF die Sitzordnung in 

Besprechungszirkeln notwendig ist und in anderen Fakultäten mehr frontal unterrichtet 

wird. Die Mitglieder des Konvents diskutieren, wie weit die veränderte Sitzordnung in 

der Praxis in die Lehre eingebunden wird. Patrick Urlbauer führt an, dass auch mit dem 

neuen Konzept Frontalunterricht noch möglich ist und die SOWIF dem Vorschlag zu-
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gestimmt hat, da dadurch die momentan noch nicht geförderten Lehrformen aufge-

wertet und gleichzeitig die bisherige Lehrform nicht abgewertet wird.  

Florian Brüderlin notiert sich das Thema für die nächste Fakultätsratssitzung. 

Bezüglich des „Guides für gute Lehre“ berichtet Phillip Heidepeter, dass er sich 

die Änderungsvorschläge der übrigen Vertreter:innen noch nicht angeschaut hat, dies 

jedoch bald tun möchte.  

Dr. Katharina Werner fährt fort, dass das nächste Event des Mittelbaus bei Regen 

spontan umdisponiert werden kann. Die Mitglieder des Konvents diskutieren welche 

Alternativen es gibt.  

Anschließend erkundigt sich Dr. Katharina Werner, ob der Onboarding Guide die-

ses Semester schon verschickt wurde. Florian Brüderlin erklärt, dass er im letzten 

Newsletter wieder erwähnt wurde und auf der Konvents-Website verlinkt ist. 

5. TOP 3: Bestellung Ständigen Gast für Vertretung des Sprachen-

zentrums im Konvent 

Florian Brüderlin informiert den Konvent, dass das Sprachenzentrum auch vom 

Mittelbaukonvent vertreten wird, aber keiner Fakultät zugeordnet ist und deshalb auch 

keine Vertreter:innen gewählt werden können. Aus diesem Grund soll für den nächsten 

Konvent ein ständiger Gast aus dem Sprachenzentrum bestellt werden. Momentan 

tauscht sich Florian Brüderlin mit Susannah Davis vom Sprachenzentrum aus, es soll 

noch eine interne Abstimmung im Sprachenzentrum erfolgen, wahrscheinlich wird Su-

sanne Davis selbst als ständiger Gast am Konvent teilnehmen. 

6. TOP 4: Neue Bestimmung der Ansprechpersonen für LfbA, Lek-

tor:innen, AkdR 

Florian Brüderlin berichtet, dass Stefan Schröder, der Geschäftsführer des Nach-

haltigkeits-HUB’s, bis Ende 2023 eine Nachhaltigkeits- und bis Juli 2023 eine Transfer-
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Florian Brüderlin berichtet über sein Gespräch mit VP Schumann. Bezüglich der 

geplanten Änderung der Reiseförderung des Graduiertenzentrums wurde diskutiert, 

ob die Einschränkungen notwendig sind. Über TG 73 sei zwar eine Bezahlung der 

Dienstreisen auch über die Lehrstühle möglich, Florian Brüderlin kritisiert jedoch, dass 

dies auch gewollt sein muss und eine Finanzierung teilweise (wohl) nicht möglich ist.  

Durchschnittlich scheint es aber, dass durch das neue Modell der TG73-Mittelver-

eitlung mehr Mittel zur Verfügung gestellt werden. VP Schumann führt an, dass auch in 

der Beutreuungsvereinbarung Dienstfahrten besser geregelt werden können, um 

mehr Mittel von Seiten des Doktorvater bzw. der Doktormutter zu bekommen. Florian 

Brüderlin befürchtet, dass diese das nicht immer machen wollen.  

Dr. Katharina Werner bittet das Thema auch in das Onboarding aufzunehmen. 

Florian Brüderlin fährt fort, dass idealerweise Dienstfahrten zu 100 % durch die 

Lehrstühle finanziert werden und das Graduiertenzentrum nur als Unterstützung die-

nen sollte. Er schlägt vor, weniger Kriterien für die Förderung aufzustellen. Dr. Kathari-

na Werner wendet ein, dass die Kriterien notwendig sind, da die Mittel nicht für alle 

reichen. 

Dr. Florian Wobser führt an, dass das Reisen für die Promotion notwendig ist. 

Michael Sengl ergänzt, dass sie auch im Graduiertenzentrum über die Änderung 

diskutiert haben.  

 

Der Konvent diskutiert über mögliche Kriterien und ob das Problem an den neuen 

Konvent weitergegeben werden soll. 

Dr. Katharina Werner fügt hinzu, dass die Kriterien in der Praxis nicht immer streng 

befolgt werden. Auch hierüber diskutiert der Konvent.  
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Dr. Florian Wobser und Florian Brüderlin führen insbesondere an, dass Förderun-

gen an der Universität zu bürokratisch ablaufen und unübersichtlich sind.  

Michael Sengl fügt hinzu, dass der Reisekostenzuschuss unterschiedlich stark von 

den Fakultäten genutzt wird, allerdings von diesen auch andere Voraussetzungen er-

füllt werden müssen. Zudem kritisiert er die Ungleichbehandlung, da die Zuschüsse 

pro Person gedeckelt werden sollen, damit alle die gleichen Chancen haben. Einige 

Mitarbeiter:innen würden jedoch keine Anträge stellen. 

Florian Brüderlin schlägt vor, Ideen für das weitere Vorgehen zu sammeln. 

8. TOP 6: Berichte aus Fakultäten und sonstigen Gremien 

8.1. Diskussion des Entwurfs der Grundordnung 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

8.2.Bericht aus der EUL 
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8.3. Sonstige Berichte 
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9. TOP 7: Letzter Sitzungstermin/Übergabe an neuen Konvent 

 

 

 

10.Verabschiedung 

Eine weitere Sitzung soll für August geplant werden. Der Termin soll wie gewohnt 

durch eine Online-Umfrage gefunden werden. Florian Brüderlin bedankt sich für die 

Teilnahme und Beiträge und schließt anschließend die Sitzung. 
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Passau, 13. August 2023 Passau, 13. August 2023

Sprecher des Konvents 
Florian Brüderlin

Schriftführerin 
Jeanne Hannah Sasse
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